GUATEMALA

GUA/71946/LVII D

63) SAN MARCOS

En Guatemala, el 22% de la población vive con menos de un dólar al día en condiciones económicas de extrema pobreza. La exclusión de la población indígena en áreas rurales, es mucho más pronunciada que entre el resto de la población. Esto es constatable en el dpto, de San Marcos, al occidente del País, donde se llevará a cabo el proyecto. La población en condiciones de pobreza en este dpto. es de 66,5%, y la pobreza extrema alcanza al 22%. El 20% de la población más pobre tiene un promedio de 8 a 9 hijos/as. Entre los siete dotos, de Guatemala con mayores índices de mortalidad matema está San Marcos. El proyecto se llevará a cabo en dos regiones del dpto. de San Marcos, la región Boca Costa y el Altiplano, son dos zonas muy distintas geográficamente y poblacionalmente. En la Región del Altiplano, la mayoría de la población es indigena mam y vive en pobreza o pobreza extrema. En esta zona los niveles de pobreza alcanzan al 90% de la población, y de esta, el 43,9% vive en extrema pobreza. La población además se caracteriza por ser en su mayoría trabajadores/as emigrantes como mano de obra no calificada para el cultivo del café que van a las fincas del sur del dpto, durante la cosecha. La Región de la Boca Costa es donde se ubican los grandes latifundios administrados bajo el sistema de fincas cafetaleras, haciendas ganaderas y de plantaciones de banano, platano, huleras y palma african. La población es mestiza e indígena pero sin tierra y depende de un jornal en las fincas. La crisis del café ha dejado a unas 50.000 personas en el dpto. y los dptos. circunvecinos sin empleo y sin protección laboral. Sin embargo las fincas los siguen empleando como mano de obra barata, ahora a expensas de mayor sobre explotación. En ambas zonas, el riesgo de inseguridad alimentaria es muy elevado debido al encarecimiento de los precios de los granos básicos y carencia de medios económicos para invertir en infraestructura e insumos productivos para mejorar la producción. En ambas zonas trabaja el Movimiento de Trabajadores Campesinos-MTC, que tiene como fin la dignificación de las familias indigenas y campesinas, haciendo énfasis en las mujeres y en el fortalecimiento del movimiento asociativo, para reivindicar una vida digna y de justicia social para todos. En los últimos tres años con la colaboración de Manos Unidas se han llevado a cabo diferentes proyectos que han estado encaminados al fortalecimiento de las áreas productivas para garantizar la seguridad alimentaria. La presente propuesta se encamina a: 1) Continuar garantizando la seguridad alimentaria a través de la implementación de 2 cadenas productivas agrícolas y la consolidación de dos emprendimientos agropecuarios y artesanales, mientras se sigue fortaleciendo los procesos de formación a promotoras y socias. Y 2) la construcción en los dos centros de centros de formación técnica de la Costa y Altiplano, de las bodegas de acopio que servirán para el almacenamiento y distribución de productos agropecuarios. Finalmente, se continuará con los procesos de formación administrativa y de sensibilización ciudadana para que los centros de formación técnico artesanal tanto de la Costa como Altiplano funcionen adecuadamente y sean sostenibles. El proyecto beneficiará a 638 personas y sus familias. Manos Unidas aportará fondos para construcción. formaciones, reuniones de sensibilización, personal y funcionamiento (72%). La aportación del socio local será en personal y terrenos (25%), y la aportación de los beneficiarios será en mano de obra (3%).

Solicitud que se admite:

FORTALECIMIENTO DE LA ECONOMÍA FAMILIAR CAMPESINA E INDÍGENA

43.658,50 EUR 43.658,50 EUR

TOTAL APROBADO

87.317,00 EUR

Al frente del Proyecto:

Sr. Federico Pérez Domingo MOVIMIENTO DE TRABAJADORES/AS CAMPESINOS/AS

Duración: 12 meses.

Fecha Aproximada de Inicio: 11/2016.



EGP/72000/LVII D

17) EL CAIRO

El proyecto se desarrollará en la República Árabe de Egipto, concretamente en la ciudad de El Cairo en dos centros: A) Kilo Arbaa was nus, suburbio a 15 Km. del centro de la ciudad, con escasa dotación de servicios sociales y cuyas viviendas carecen con frecuencia, de luz y agua corriente; es un área donde se concentran muchos refugiados sudaneses; B) Abassiya -Sakakinien el centro de la ciudad, casa madre de los Combonianos y donde se dio la bienvenida por primera vez hace 30 años a los refugiados sudaneses. Las condiciones de vida de los jóvenes sudaneses refugiados en El Cairo son muy difíciles (19 millones de habitantes en el área metropolitana), conviven en habitáculos masificados, sin control, en un ambiente cercano a la promiscuidad, proclive a la delincuencia, violencia, adicciones diversas, robos, añadir la existencia cada vez mayor de "bandas callejeras" que desde hace una década se han implantado en las barriadas, en respuesta a la situación de impotencia en periodos prolongados de incertidumbre. El perfil de las chicas se define por ser mujeres muy jovenes, pobres, además son extranjeras "sin papeles", y de religión no musulmana; por todo esto se sienten atrapadas en una ciudad enorme de ritmo frenético. Su rutina diaria gira en torno a pensar cómo sobrevivir, intentando curar las heridas del pasado reciente de abandono familiar en el país de origen, Sudán del Sur. Buscan el modo de lograr un futuro mejor. Abundan los casos de embarazos no deseados y abandono de recién nacidos. En el aspecto laboral, la única posibilidad de incorporación de los jóvenes es en el sector servicios: limpieza, guardianes, venta informal, ya que la mayoría no tiene la formación necesaria para un trabajo cualificado y por otro lado el idioma es diferente y su conocimiento de inglés (lengua semi-oficial) es muy precario. Su situación legal pasa por solicitar la condición de refugiado. Son personas sin posibilidad de atención sanitaria, educación, o cualquier otro servicio social hasta que ACNUR, el único organismo oficial que puede conceder el estatuto de refugiado, se la otorgue la concesión es limitada y el proceso lento. En este contexto, nuestro socio local, la Comunidad Comboniana, mantiene en El Cairo la iglesia parroquial del Sagrado Corazón, conocida como la "Iglesia de los refugiados sudaneses" así como 4 centros de formación en idiomas, informática y alfabetización. Asimismo, realiza labores de pastoral/social y educación formal y no formal. Manos Unidas ha trabajado con ella obteniendo excelentes resultados en la formación de jóvenes, siendo también muy valorada por los beneficiarios la oportunidad que se les ofrece de formarse en un ambiente apropiado de convivencia y tranquilidad. Hoy, en su deseo de continuar con la acción de formación a jóvenes para que puedan contar con herramientas y ser parte de la sociedad egipcia, solicitan a Manos Unidas apoyar un proyecto en el que nuestra financiación, un 78,9% del total, consistirá en: Formación de Adultos (hombres y mujeres): clases de inglés, francés, lengua denka e informática. Apoyo a la Mujer: charlas informativas/formativas, consejos, acerca de cómo enfocar su nueva situación. Actividades Deportivas: para mejorar la comunicación, autoestima, convivencia, y el trabajo en equipo. El socio local aporta 21,03% del total por medio de: gastos de oficina, salarios de personal, refrigerios durante los cursos y alquileres. Al tratarse de un proyecto de formación, la viabilidad está garantizada durante el periodo que éste dure. Los equipos adquiridos permanecerán en los centros y serán propiedad de la Congregación. Si hay que señalar la voluntad e interés que la Comunidad Comboniana aporta a este proyecto dotándole de presupuesto, y personal. Esta acción es necesaria para incrementar las oportunidades de los jóvenes desplazados de modo que asi puedan tomar decisiones, explotar sus potencialidades y formar parte de derecho en la sociedad civil. El número previsto de personas a las que beneficiará el proyecto serán 150 hombres y 350 mujeres.

Solicitud que se admite:

APOYO EDUCACIÓN NO FORMAL A REFUGIADOS SUDANESES

36.049,00 EUR

Al frente del Proyecto:

Fr. Emery Justin Kakule Muvawa

Misioneros Combonianos

Duración: 12 meses.

Fecha Aproximada de Inicio: 11/2016.